
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

             ～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

令和７年第２回城陽市議会定例会 

一 般 質 問 通 告 書 
             ～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 



1 

一 般 質 問 の 日 程 
 

質問予定日 質 問 者 質問方式 

６月 30日（月） 

（１）小松原 一 哉 

（２）谷   直 樹 

（３）田 中 智 之 

質問方式② 

７月１日（火） 

（４）宮 園 智 子 

（５）善 利   誠 

（６）藤 田 千佐子 

（７）若 山 憲 子 

７月３日（木） 

（８）本 城 隆 志 

（９）西   良 倫 

（10）澤 田 扶美子 

（11）相 原 佳代子 

７月４日（金） 

（12）語 堂 辰 文 

（13）並 木 英 仁 

（14）土 居 一 豊 

 

               質問方式について  質問方式①：一括方式 

                         質問方式②：一問一答方式 

                          

               ※ 議事の都合により、質問者の質問予定日が多少、前後することがあります。 

                 その場合の調整は、議長に一任願います。 
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発言順序 １ 質問者 小松原 一 哉 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

施政方針 ①市長３期における集大成について ○第１回定例会における市長の施政方針演説を受けて 

○奥田市政を振り返って、市長公約の達成度と今後の展望は 

○今後のかじ取りの行方を問う 

都市整備 ①市北部地域における道路整備につ

いて 

○府道69号線久津川交差点改良整備の進捗状況について 

○近鉄久津川駅周辺の整備について 

○市北部地域における今後の展開は 

福祉保健 ①健康推進の取組について ○過去の質問・答弁から次へのステップは 

○インセンティブ事業の取組は 

○庁内連携会議の成果は 

○全市民的取組は 

 

 

 

発言順序 ２ 質問者 谷   直 樹 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

まちづくり ①空き家対策について ○空き家対策における補助制度の現状と新たな補助制度創設の考えは 

○空き家の利活用支援体制について 

○空き地、空き店舗への対応は 

②ＪＲ長池駅周辺整備について ○公有地の暫定利用の方向性は 

○周辺の土地を取得して地域・高齢者・子育て・障がい者を支援する多

機能施設を設置しては 

③都市計画マスタープラン改定につ

いて 

○都市計画マスタープラン改定のポイントについて 

○立地適正化計画策定のポイントについて 

○土地利用検討ゾーンについて 

農業振興 ①農業の在り方について ○農業の担い手不足について 

○耕作放棄地について 

○農地バンクについて 

○農福連携について 
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発言順序 ３ 質問者 田 中 智 之 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

環境 ①リチウムイオンバッテリーについ

て 

○リチウムイオンバッテリーを起因とする火災の発生について 

○リチウムイオンバッテリーの収集について 

福祉 ①介護人材不足について ○城陽市介護人材登録事業について 

○介護人材不足への対応について 

教育 ①心の健康観察アプリを活用した

小・中学校の不登校対策について 

○心の健康観察に関する国、都道府県、他市町村の動向について 

○心の健康観察アプリを活用している自治体における効果について 

○本市における心の健康観察の試行について 

建設 ①木造住宅耐震改修等事業費補助金

について 

○補助事業の状況について 

 

 

発言順序 ４ 質問者 宮 園 智 子 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

防災 ①避難所に関する女性の意見の反映

について 

 

○避難生活の長期化や環境の変化による体調不良、持病の悪化により引

き起こされる災害関連死について、増加傾向であるが、市の考えは 

○災害関連死を防ぐために事前の備えと避難生活での適切な対応が重要

であり、その中でもトイレ・食事・睡眠環境の整備が不可欠であるが、

それに対する女性の意見の反映は 

○災害時の避難所運営や備蓄を担当する防災部署に女性職員が在籍して

いない市町村が55％を超えていると言われている中で、本市の状況は 

福祉 ①制定から今年で10年になる手で輪

を広げる城陽市手話言語条例につい

て 

○聴覚障がい者の国際スポーツの祭典であるデフリンピックが今年11月

に日本で初めて開催されるが、手話言語条例を定めている本市の取組は 

○10年という節目を迎え、限定的に広報じょうようで手話コラムを設け

る考えは 

○避難所で支援が必要と一目で判別できる黄色いバンダナが全国的に広

がりつつあるが、福祉先進都市として本市で導入する考えは 

 

 

 



4 

 

 

発言順序 ５ 質問者 善 利   誠 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

学校教育 ①中学校における部活動の地域展開

について 

○学校教育における部活動の意義について 

○部活動の現状と課題について 

○地域展開に対する本市の方向性について 

○特定の部活動で先行して地域展開に取り組む考えは 

②夜間中学について ○府のニーズ調査に対する本市のスタンスと今後の方向性について 

○本市への設置について 

危機管理 ①火災警報について ○概要について 

○過去の火災警報の発令状況について 

○火災警報の発令が少ない理由について 

○火災警報の周知と山林火災防止の取組について 

 

 

発言順序 ６ 質問者 藤 田 千佐子 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

総合計画 ①第５次総合計画の策定について ○策定にあたっての将来展望について 

○策定スケジュールについて 

住環境整備 ①公園の在り方について ○維持管理を行う自治会について 

○使われていない公園について 

○公園に求められるものについて 

○使われ活きる公園の実現について 

子育て支援 ①多子・多胎世帯について ○産前産後の支援について 

○多子・多胎世帯の支援ニーズについて 

○多胎妊娠のリスクについて 

○多子・多胎世帯への支援施策について 
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発言順序 ７ 質問者 若 山 憲 子 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

子育て支援 ①子育て支援医療について ○子育て支援医療の拡充について 

②国保料の負担軽減について ○未就学児の均等割額の軽減について 

③お産のできる環境について ○産科誘致の現状について 

高齢者支援 ①高齢者の熱中症対策について ○熱中症対策の支援について 

水道事業 ①自己水について ○自己水と府営水について 

②水道事業に係る委託契約について ○契約内容について 

③水道事業に係る先進事例について ○先進事例として報告されている内容について 

 

 

発言順序 ８ 質問者 本 城 隆 志 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

農業 ①食料の確保について ○食料の自給率を上げる方策は 

○地産地消で地方の責任を果たすことになるのか 

○農業従事者の高齢化は克服できるのか 

○主食の米の価格はどこで落ちつくのか 

○安心・安全な食品、農産品の基準は誰が判断するのか 

②城陽の米、梅、花、茶といった農

産物の生産を守るための方策につい

て 

○病害虫対策や、品評会で高評価を受ける戦略は 

○外来生物（ジャンボタニシ、クビアカツヤカミキリ、アライグマ）の

駆除は 

公共用地の地籍

と問題点 

①借地の公共用地について 

 

○境界明示できているか 

○借地の場合の理由や経緯について 

②公共用地の勝手道や無断利用につ

いて 

○学校用地の中に存在すると40年前伺ったが、今もあるのか 

○市の管理地の中で、無断利用やそれを知りつつ放置している場所はあ

るのか 

元城陽市長橋本

昭男氏 

①橋本昭男氏の経歴を伺う ○市長選挙を戦ったから発信できる 
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発言順序 ９ 質問者 西   良 倫 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

住民要望 ①古川地域住民の交通手段の確保に

ついて 

○計画の具体的な進捗と今後の見通しは 

○古川・久津川地域とサンフォルテ城陽、近鉄寺田駅、文パルを結ぶ循

環型公共交通の運行計画について 

○近鉄寺田駅西口ロータリーの進入道路整備の見通しは 

②市道５号線の道路延伸後の課題に

ついて 

○路上駐車対策について 

③今池川擁壁補強工事について ○住宅地側矢板の張り替え改修工事の必要性について 

危機防災 ①洪水想定の避難訓練について ○避難訓練は増えているのか 

○早期の立退き避難区域に住む住民の避難先について 

②早期の立退き避難区域内にある学

校の校舎屋上について 

○災害時の避難場所としての校舎屋上の確保について 

 

③消防署、警察署への想定浸水深表

示板設置について 

○未設置の理由について 

○今後の設置増計画について 

東部丘陵地開発 ①東部丘陵地全体の調整池計画、モ

ニタリング井戸、生活道路の改善に

ついて 

○調整池設置の進捗と今後の設置予定、放流先について 

○モニタリング井戸の存続と井戸の増設について 

○東部丘陵地周辺の生活道路の改善計画について 

 

 

発言順序 １０ 質問者 澤 田 扶美子 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

市政運営を取り

巻く環境から 

①庁内ＤＸの加速による業務の効率

化と職員配置 

○ＡＩの活用方法とデジタル難民の声の吸い上げ 

○職員採用と退職者の実態。職員配置の適正化 

②安心・安全、福祉先進都市の取組 ○防犯カメラ設置の状況と地域の防犯対策 

○不足する介護人材確保の支援策 

○交通弱者の移動手段の確保策 

③行財政改革の推進と財政の健全化 ○令和６年度における行財政改革取組の成果と財政面での不安解消 
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発言順序 １１ 質問者 相 原 佳代子 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

学校教育 ①次代の宝であり、担い手を育成す

るための魅力ある小・中学校につい

て 

○想像力、生きる力の醸成について 

○学校の環境整備について 

○通学路の安全対策について 

まちづくり ①市民がふるさと城陽を愛し、夢や

希望の持てる持続可能なまちづくり

を進めるために 

○将来人口を見通した持続可能なまちづくりのために着手すべき課題は 

○市民サービスの総点検は 

○人口規模や人口構成に見合った施設の在り方は 

○今後のまちづくりに向けた市長のお考えは 

 
 

発言順序 １２ 質問者 語 堂 辰 文 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

市長の政治姿勢 ①市内の公共交通の拡充について ○市内の公共交通の総合計画について 

○市内北東部の公共交通について 

②市道や駅周辺の整備について ○歩道や路側帯の整備について 

○ＪＲ城陽駅の自由通路、ロータリーの管理について 

水道事業 ①包括的民間委託について ○委託先企業について 

○契約内容の公表について 

②水道料金について ○本市の地下水の原価について 

○水道料金の減免について 

教育行政 ①学校施設の整備について ○校内の危険箇所の安全対策について 

○水道設備や廊下・床の整備について 

②教育費の保護者負担の軽減につい

て 

○学校給食費の無償化について 

○修学旅行費の無償化について 
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発言順序 １３ 質問者 並 木 英 仁 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

マイナンバーカ

ード 

①マイナンバーカードの交付と更新

について 

○交付率と未交付者への啓発は 

○更新案内や更新方法は。またその課題は 

②マイナ保険証について 

 

○市内医院の対応実態は 

○未対応医院への啓発は。対応医院の市民への周知は 

③マイナンバーカードの今後の活用

について 

○給付金の振込や免許証との一体化への市の対応は 

選挙投票体制 ①期日前投票について 

 

○投票所の増設は 

○投票所入場券の有効活用は 

②投票率向上について ○市としての取組は 

防災 ①エレベーター用非常ボックスの設

置について 

○市管理施設における設置状況は 

○設置に関する市の見解は 

市民相談 ①通学路の安全について ○奈島自治会から要望のある市道14号線の安全確保は 

②学生服のリサイクルについて ○制服の有効活用の実態は 

○市として制服リサイクルに取り組む考えは 
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発言順序 １４ 質問者 土 居 一 豊 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

選挙活動 

 

①衆議院小選挙区のポスターについ

て 

○小選挙区立候補者が選挙運動用に掲示できるポスターの種類は 

○選挙管理委員会の証紙が貼付されたポスターの掲示期間は 

個人情報保護 

 

 

 

①個人情報漏えい事案の記録保管に

ついて 

 

 

 

○３月議会で質問した昨年11月30日に市民活動支援センター内で発生し

た印刷台帳のスマホ撮影に関する関係資料の整理保管状況は 

○撮影者の閲覧の目的は 

○12月９日に撮影者を市役所に呼び出しているようだが、その際の受け

答えの記録は 

○撮影者に関する情報は、担当部長と私の認識は一致していると理解し

てよいか 

○撮影者は、議員か、職員か、それとも教育委員会関係者か 

防災対策 ①家庭の防災力向上補助制度創設に

ついて 

○災害に備えて家庭で進めてほしいことと、それを支援する補助制度を

創設する考えは 

②災害関連死認定手続について ○市の災害弔慰金等支給審査委員会における災害関連死の認定基準は 

③公共施設の地震対策について ○ロッカーの転倒、棚の上部からの落下を防止する対策は 

学校給食 ①米価高騰による給食への影響につ

いて 

○米価高騰による給食費引上げの可能性は 

 


